
Стенограмма 

очередного четырнадцатого заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

14 июля 2022 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты, пригла-

шенные! 

В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На 

заседании присутствуют 42 депутата.  

Четырнадцатое заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

На сегодняшнее заседание приглашены: Владимиров Владимир Владими-

рович – Губернатор Ставропольского края, Ягубов Геннадий Владимирович – 

сенатор Российской Федерации – представитель от Думы Ставропольского 

края, Кармазина Раиса Васильевна – депутат Государственной Думы Федераль-

ного Собрания Российской Федерации, Кузьмин Михаил Владимирович –

депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федера-

ции, Лавриненко Алексей Федорович – депутат Государственной Думы Феде-

рального Собрания Российской Федерации, Скрипник Андрей Валерьевич – 

главный федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата полно-

мочного представителя Президента Российской Федерации в Северо-Кавказ-

ском федеральном округе, Боков Константин Иванович – председатель Став-

ропольского краевого суда, Борозенец Николай Николаевич – первый замести-

тель прокурора Ставропольского края, Дроздов Илья Юрьевич – заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края, Лавров Олег Леонидович – 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Тарасов Сер-

гей Петрович – председатель избирательной комиссии Ставропольского края, 

Горло Сергей Алексеевич – исполняющий обязанности председателя Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края, Терещенко Николай Викторо-

вич – исполняющий обязанности начальника Главного управления Министер-

ства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Смагин Алек-
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сей Алексеевич – заместитель начальника штаба Главного управления Мини-

стерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, 

Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставрополь-

ского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, 

Демьянов Евгений Викторович – представитель Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Ли-

синский Николай Павлович – Уполномоченный по правам человека в Ставро-

польском крае, Луковка Евгений Александрович – заместитель председателя 

Общественной палаты Ставропольского края, руководители краевых органов 

исполнительной власти, представители средств массовой информации. 

Уважаемые депутаты, приглашенные! За большой вклад в совершенство-

вание законодательства Российской Федерации председатель комитета Думы 

Ставропольского края по экономическому развитию и собственности Белый 

Юрий Васильевич награжден почетным знаком Совета Федерации Федерально-

го Собрания Российской Федерации "За заслуги в развитии парламентаризма". 

Уважаемый Геннадий Владимирович, приглашаю Вас на церемонию вру-

чения. Пожалуйста. (Вручение почетного знака.) (Аплодисменты.) 

 

Белый Ю.В. Не предупредили, я без прав (плохо слышно). Служу России 

и родному Ставропольскому краю! Спасибо. (Аплодисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги! За добросовестный труд, большой 

вклад в социально-экономическое развитие Ставропольского края председатель 

сельскохозяйственного производственного кооператива колхоза "Гигант", де-

путат Думы Ставропольского края Ворожко Александр Васильевич награжден 

Почетной грамотой Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации. (Вручение Почетной грамоты.) (Аплодисменты.) 

 

Ворожко А.В. Спасибо большое. Служу Ставропольскому краю! (Апло-

дисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. За трудовые достижения в области государственного 

управления в крае председатель комитета Думы Ставропольского края по каза-

честву, безопасности, межпарламентским связям и общественным объединени-

ям Гонтарь Юрий Афанасьевич награжден медалью "За доблестный труд"         

II степени. (Вручение медали.) (Аплодисменты.) 

 

Гонтарь Ю.А. Спасибо, дорогие друзья! 

 

Судавцов Д.Н. За трудовые достижения в области государственного 

управления в крае председатель комитета Думы края по законодательству, го-

сударственному строительству и местному самоуправлению Скворцов Юрий 

Алексеевич награжден медалью "За доблестный труд" II степени. (Вручение ме-

дали.) (Аплодисменты.) 

 



 3 

Скворцов Ю.А. Служу Российской Федерации и Ставропольскому краю! 

(Аплодисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. За заслуги в развитии экономики Ставропольского края 

председатель Совета директоров общества с ограниченной ответственностью 

сельскохозяйственного предприятия "Добровольное", депутат Думы Ставро-

польского края Коротченко Петр Вадимович награжден Почетной грамотой 

Губернатора края. (Вручение Почетной грамоты.) (Аплодисменты.) 

 

Коротченко П.В. (Плохо слышно.) Будем работать дальше. 

 

Судавцов Д.Н. За заслуги в становлении и развитии законодательства 

Ставропольского края, многолетний добросовестный труд депутат Думы Став-

ропольского края Черницов Валерий Павлович награжден медалью "За заслуги 

в развитии законодательства в Ставропольском крае". (Вручение медали.) (Ап-

лодисменты.)  

 

Черницов В.П. Служу России и Ставропольскому краю! (Аплодисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. Переходим к работе. 

 

Председательствующий. Спасибо большое, уважаемый Владимир Вла-

димирович, Геннадий Владимирович. Продолжаем работу. 

Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата 

заседания Думы: депутата Рожкова Александра Николаевича и депутата Шев-

ченко Владимира Николаевича. Будут ли замечания по персональному составу 

секретариата? Нет. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Рожко-

ва Александра Николаевича и Шевченко Владимира Николаевича, прошу про-

голосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Прошу занять свои места.  

По повестке дня. Проект повестки дня у вас имеется. Есть предложение 

принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении 

в проект повестки дня дополнительных вопросов?  

Пожалуйста, Ольга Павловна. 

 

Дроздова О.П. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Губернатором Ставропольского края Владимировым Владимиром Владимиро-

вичем для рассмотрения в первоочередном порядке на июльском заседании 

Думы внесен проект закона Ставропольского края № 109-7 "О внесении изме-
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нений в Закон Ставропольского края "О мерах социальной поддержки отдель-

ных категорий граждан, находящихся в трудной жизненной ситуации, и ветера-

нов Великой Отечественной войны".  

Законопроект рассмотрен комитетом. Предлагаю включить его дополни-

тельным вопросом в проект повестки дня заседания Думы и рассмотреть вто-

рым по счету. Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Ольга Павловна.  

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "О проекте закона Ставропольского края № 109-7 "О внесении изменений 

в Закон Ставропольского края "О мерах социальной поддержки отдельных ка-

тегорий граждан, находящихся в трудной жизненной ситуации, и ветеранов Ве-

ликой Отечественной войны" и рассмотреть этот вопрос по счету вторым? Бу-

дут ли предложения у депутатов по дополнительному вопросу? Согласиться. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня с дополнительным вопросом в 

целом, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято.  

По регламенту есть предложение предоставить время: по докладам –       

10 минут, содоклады, заключения – пять минут, выступления в прениях – до 

трех минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на полчаса,               

а последующие перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 ми-

нут. Не будет возражений по регламенту? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня.  

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ни-

колай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Представленные кандидатуры в соответствии с установленным порядком 

рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 6 горо-

да Кисловодска с 1 августа 2022 года решением комитета рекомендована Куз-

нецова Светлана Геннадьевна. 

Стаж работы Светланы Геннадьевны по юридической специальности бо-

лее – 12 лет, из них в должности мирового судьи – более 2 лет. Кандидат заре-

комендовала себя квалифицированным судьей, обеспечивающим надлежащее 

качество и оперативность отправления правосудия.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
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Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, будут вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет.  

К Светлане Геннадьевне, пожалуйста, уважаемые депутаты?  

 

Голос из зала. Нет вопросов.  

 

Председательствующий. Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Кузнецову Светлану 

Геннадьевну на должность мирового судьи судебного участка № 6 города Кис-

ловодска с 1 августа 2022 года, прошу проголосовать. За – 42, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается.  

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 4 Нефтекумского района с 1 августа 2022 года 

рекомендован Бастаниадис Эрик Георгиевич. 

Должность мирового судьи Эрик Георгиевич замещает с 2017 года. Кан-

дидат обладает высоким уровнем профессиональной подготовки, умело приме-

няет законодательство при отправлении правосудия. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу, ува-

жаемые депутаты? Нет.  

Вопросы к Эрику Георгиевичу? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Бастаниадиса Эрика Георгиевича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 4 Нефтекумского района с 1 августа 

2022 года, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, принято.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 города Кисловодска на трехлетний срок полномочий решением 

комитета рекомендована Шек Кристина Васильевна. 

Кристина Васильевна соответствует требованиям, предъявляемым к кан-

дидатам на должность мирового судьи. В настоящее время она замещает долж-

ность помощника председателя Ставропольского краевого суда. Кандидат об-

ладает достаточной теоретической и практической подготовкой для замещения 

данной должности. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет.  

К Кристине Васильевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Шек Кристину Василь-

евну на должность мирового судьи судебного участка № 2 города Кисловодска 
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на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принято.  

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 5 Предгорного района на трехлетний срок пол-

номочий рекомендована Блинникова Дарья Валерьевна. 

Дарья Валерьевна имеет стаж работы в судебной системе девять лет.        

В настоящее время она является помощником судьи Ставропольского краевого 

суда. Кандидат обладает профессиональными знаниями и навыками, необходи-

мыми для замещения должности мирового судьи.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы, пожалуйста, к Юрию Алек-

сеевичу, уважаемые депутаты? Нет.  

Вопросы к Дарье Валерьевне, пожалуйста? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Блинникову Дарью Ва-

лерьевну на должность мирового судьи судебного участка № 5 Предгорного 

района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов и от себя лично поздравляю вас с 

назначением и желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, в служении закону во имя благополучия жителей Ставропольского 

края. Спасибо. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 109-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края   

"О мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан, находя-

щихся в трудной жизненной ситуации, и ветеранов Великой Отечествен-

ной войны". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по социальной политике и здраво-

охранению.  

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено ми-

нистру труда и социальной защиты населения Мамонтовой Елене Викторовне. 

Елена Викторовна, пожалуйста. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофеевич, депутаты, 

приглашенные! Предлагаемый к рассмотрению проект закона разработан в це-

лях выполнения поручений, данных Губернатором Ставропольского края в 

ежегодном послании о социально-экономическом и общественно-политическом 
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положении в Ставропольском крае, представленном на заседании Думы Став-

ропольского края 26 мая 2022 года. 

В связи с этим законопроектом предлагается установить ряд новых мер 

социальной поддержки отдельным категориям военнослужащих и членам се-

мей погибших военнослужащих, в частности, начиная с текущего года, новую 

меру социальной поддержки в виде ежегодной выплаты в размере 10 тысяч 

рублей на приобретение комплекта школьной одежды детям ветеранов боевых 

действий, погибших при исполнении обязанностей военной службы, обучаю-

щихся в государственных муниципальных образовательных организациях 

Ставропольского края. 

Также законопроектом предлагается с 1 января 2023 года предоставить 

право на получение ежемесячной доплаты к пенсии военнослужащим, прохо-

дящим военную службу по контракту, ставшим инвалидами при исполнении 

обязанностей военной службы. В настоящее время право на ее получение име-

ют только военнослужащие срочной службы, ставшие инвалидами при испол-

нении обязанностей военной службы. 

Помимо этого, законопроектом предлагается с 1 января 2023 года для во-

еннослужащих, ставших инвалидами, установить ежегодную денежную ком-

пенсацию части стоимости путевки в санаторно-курортную организацию в раз-

мере 20 тысяч рублей. В этой связи предлагается часть 2 статьи 4 действующей 

редакции Закона изложить в новой редакции. 

Кроме того, законопроектом предлагается уточнить понятие "граждане, 

находящиеся в трудной жизненной ситуации", выделив отдельное понятие "де-

ти ветерана боевых действий, погибшего или умершего вследствие ранения, 

контузии, увечья", а также уточнить иные понятия, используемые в Законе,        

в связи с чем предлагается статью 1 Закона изложить в новой редакции. 

Одновременно законопроектом предлагается привести Закон в соответ-

ствие с постановлением Правительства Российской Федерации от 28 декабря 

2019 года № 1928 "Об утверждении Правил предоставления иных межбюджет-

ных трансфертов из федерального бюджета, источником финансового обеспе-

чения которых являются бюджетные ассигнования резервного фонда Прави-

тельства Российской Федерации, бюджетам субъектов Российской Федерации 

на финансовое обеспечение отдельных мер по ликвидации чрезвычайных ситу-

аций природного и техногенного характера, осуществления компенсационных 

выплат физическим и юридическим лицам, которым был причинен ущерб в ре-

зультате террористического акта, и возмещения вреда, причиненного при пре-

сечении террористического акта правомерными действиями" в части наимено-

вания единовременных денежных выплат, предоставляемых гражданам, а также 

исключения случаев одновременного предоставления аналогичных единовре-

менных выплат гражданам, пострадавшим в результате ЧС . 

Кроме того, законопроектом предлагается наименование единовременных 

денежных выплат, предоставляемых гражданам, пострадавшим в результате 

чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в Ставрополь-

ском крае, привести в соответствие с федеральным законодательством.  
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Законопроектом предусматривается его вступление в силу на следующий 

день после дня его официального опубликования, за исключением абзаца 6 в 

части назначения выплаты, ежемесячной доплаты к пенсии военнослужащим, 

которое, как мы уже сказали, вступает в силу с 1 января 2023 года.  

Принятие законопроекта потребует выделения в текущем году из бюдже-

та Ставропольского края дополнительных денежных средств в размере около 

полутора миллионов рублей. Прогнозная численность детей ветеранов боевых 

действий, погибших при исполнении обязанностей военнослужащих, составля-

ет около 120 человек. 

Принятие законопроекта потребует внесения изменений в постановление 

Правительства Ставропольского края от 2 июня 2006 года № 84-п о мерах по 

реализации указанного Закона. 

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) 

Ставропольского края и законам Ставропольского края.  

В ходе рассмотрения проекта закона в Думе к нему поступили поправки 

редакционного характера. Прошу депутатов поддержать представленный зако-

нопроект с учетом поправок. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Елена Викторовна.  

Пожалуйста, уважаемые депутаты, вопросы к Елене Викторовне? Нет во-

просов. 

Слово предоставляется заместителю председателя Думы Ставропольского 

края, члену комитета по социальной политике и здравоохранению Дроздовой 

Ольге Павловне.  

Пожалуйста, Ольга Павловна. 

 

Дроздова О.П. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. На него полу-

чены все заключения. 

Замечания прокурора края и правового управления аппарата Думы отра-

жены в таблице согласованных поправок.  

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом поправок уточняющего характера. 

Прошу поддержать наше решение.  

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Ольге Павловне, коллеги? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  
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Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42 против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 108-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Став-

ропольского края на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике.  

Представлять законопроект при рассмотрении в Думе поручено первому 

заместителю министра финансов Маркасьян Ирине Викторовне.  

Ирина Викторовна, Вам слово. 

 

Маркасьян И.В. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Николай Тимофеевич! 

Уважаемые депутаты и участники заседания Думы! Рассматриваемый законо-

проект вносит изменения в основные характеристики главного финансового 

документа Ставропольского края на 2022 год и плановый период.  

Предлагается доходную часть уточнить на 12,2 миллиарда рублей. Это 

обусловлено, прежде всего, изменением налогового потенциала бюджета Став-

ропольского края, таким как налог на прибыль 70,5 (плохо слышно) и налог на 

упрощенную систему налогообложения.  

В совокупности собственные доходы предлагается уточнить на сумму    

8,7 миллиарда рублей. Также скорректирован бюджет в сторону увеличения в 

объеме 3,5 миллиарда рублей – это целевая финансовая помощь, которая по-

ступила в региональный бюджет. 
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Прежде всего, хочу обратить внимание на три основные позиции в виде 

субсидий, форма которых получена: это поддержка в сфере здравоохранения на 

строительство нового корпуса краевой детской больницы, это реконструкция 

корпуса Кисловодской больницы, а также на продолжение мероприятий по мо-

дернизации первичного медицинского звена. 

По образованию предусмотрено увеличение почти на 1 миллиард рублей – 

это также создание новых мест в общеобразовательных школах. 

Расходную часть регионального бюджета предлагается уточнить на           

11,9 миллиарда рублей. 

Социальная направленность бюджета Ставропольского края усиливается. 

Прежде всего, предлагается уточнить на повышение заработной платы 2,7 мил-

лиарда рублей. Предлагается увеличить расходы на отдельные меры поддержки 

по 13 направлениям – почти 240 миллионов рублей. Аналогично идет увеличе-

ние также и на обеспечение лекарственными препаратами отдельных категорий 

жителей Ставропольского края, страдающих орфанными заболеваниями, ред-

кими заболеваниями, а также сахарным диабетом, – почти на 400 миллионов 

рублей. 

Предлагается уточнить и объемы капитального строительства в общем 

объеме почти на 1 миллиард рублей, который позволит выполнять условия со-

финансирования как на объектах государственной, так и муниципальной соб-

ственности.  

Предлагается также и увеличить на 5,4 миллиарда рублей размер резерв-

ного фонда – объем, который позволит оперативно принимать решения в сло-

жившейся геополитической ситуации. 

Я хочу отдельно остановиться на заработной плате, которую предлагается 

увеличить на 2,7 миллиарда (покажите слайд, пожалуйста), это армия работни-

ков бюджетной сферы, почти 152 тысячи. Предлагается выполнить Федераль-

ный закон, который с 1 июня текущего года увеличивает размер минимальной 

оплаты труда на 10 процентов, и который в крае сложился в объеме 15,279 руб-

лей.  

Кроме того, предлагается увеличить средний доход от трудовой деятель-

ности. Я хочу, уважаемые депутаты, обратить ваше внимание, что это плановый 

показатель. Когда мы формировали бюджет, мы предусматривали средний до-

ход в объеме 28,772 тысячи, а сейчас предлагается увеличить, также проиндек-

сировать на 10 процентов, и планируемое значение среднего дохода для ука-

занной категории сложится в объеме 30 тысяч 556 рублей. 

Предлагается также скорректировать принятое решение предыдущим 

уточнением бюджета, где была предусмотрена индексация заработной платы 

прочих категорий на 4 процента с 1 января, а мы увеличим с 1 июля на 10 про-

центов, и все средства, которые идут, – это касается как государственных, так и 

муниципальных работников. И на эти цели из регионального бюджета планиру-

ется направить 2,7 миллиарда рублей. 

На территории Российской Федерации принято несколько мер государ-

ственной поддержки, которые позволят решать социально-экономические зада-

чи субъектов Российской Федерации.  
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В региональном бюджете предлагается четыре направления по инфра-

структурному меню: это, прежде всего, инфраструктурный бюджетный кредит 

из федерального бюджета, это инфраструктурные облигации, это реструктури-

зация действующих бюджетных кредитов, а также предоставление займа Фонда 

жилищно-коммунального хозяйства из Фонда национального благосостояния. 

Хочу обратить внимание, что срок погашения варьируется до 47 года, 

ставка процентная также варьируется от 0,1 до 4,5 годовых.  

Я хочу обратить внимание, что на федеральном уровне принято новое 

решение, которое впервые распространяется для муниципальных образований. 

Предлагается предусмотреть наряду с предоставлением бюджетных федераль-

ных кредитов на замещение коммерческих заимствований не только для субъ-

ектов Российской Федерации, но и для муниципалитетов. Да, муниципальный 

долг не изменится, но при этом значительно уменьшатся расходы на его обслу-

живание. 

С учетом принятых решений корректируется и размер государственного 

долга. Я хочу обратить внимание на структуру государственного долга как 

2022-го, 2023-го, 2024 годов. Меняется структура, уменьшаются коммерческие 

заимствования, увеличиваются средства федерального бюджета и гарантии, ко-

торые будут необходимы для реализации всего инфраструктурного меню, кото-

рые будут реализовываться на территории Ставропольского края. 

Хочу обратить внимание, что размер государственного долга сохраняется 

на безопасном уровне меньше 50 процентов от собственных доходов регио-

нального бюджета. И, пожалуйста, последний слайд вашему вниманию.  

Хочу обратить внимание, что меняются не только параметры текущего 

года, но и планового периода. Скорректируется как доходная часть, так и рас-

ходная, и основные характеристики регионального бюджета. 

У меня доклад окончен. Данный законопроект соответствует Конститу-

ции, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и 

законам Ставропольского края. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Ирина Викторовна.  

Пожалуйста, уважаемые депутаты, вопросы к Ирине Викторовне?  

Уважаемые депутаты, с вашего позволения, тезис.  

Уважаемый Владимир Владимирович, я просто уверен, что депутаты се-

годня одобрят эти инициативы, которые озвучила заместитель министра, осо-

бенно сейчас – повышение заработной платы муниципальным, государствен-

ным служащим на 10 процентов, отдельным категориям, конечно, мы сегодня 

обязательно их утвердим и примем. Это долгожданное изменение, Владимир 

Владимирович, спасибо. Продолжаем работать, прошу прощения. 

Слово предоставляется исполняющему обязанности председателя Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края Горло Сергею Алексеевичу. 

Пожалуйста, Сергей Алексеевич. 
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Горло С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Николай 

Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства, гости и приглашен-

ные! Представленный на экспертизу в Контрольно-счетную палату проект за-

кона о внесении изменений в бюджет Ставропольского края на текущий год 

предусматривает корректировку основных характеристик краевого бюджета,     

а именно: увеличение общего объема доходов на 12,2 миллиарда рублей, рас-

ходов – на 11,9 миллиарда рублей, при этом дефицит бюджета сократится на     

360 миллионов рублей.  

Внесение изменений в бюджет Ставропольского края обусловлено уточ-

нением доходной части на сумму межбюджетных трансфертов из федерального 

бюджета, корректировкой плановых поступлений налоговых и неналоговых до-

ходов с одновременным уточнением расходов краевого бюджета.  

На конкретных сущностных изменениях уважаемая Ирина Викторовна 

довольно подробно остановилась, мы хотим лишь отметить следующее. 

Установленный законопроектом дефицит бюджета в сумме 14 миллиар-

дов 200 миллионов рублей не превышает ограничений, определенных стать-   

ей 92.1 Бюджетного кодекса Российской Федерации. Также в результате вно-

симых проектом закона изменений изменен объем государственного долга, он 

возрастет на 13 миллиардов 200 миллионов рублей. Верхний предел государ-

ственного внутреннего долга края по состоянию на 1 января 2023 года составит 

42 миллиарда 600 миллионов рублей, что соответствует установленным пунк-

том 4 статьи 107 Бюджетного кодекса Российской Федерации ограничением. 

Проведенная Контрольно-счетной палатой финансово-экономическая 

экспертиза нарушений бюджетного законодательства не выявила. Законопроект 

может быть рассмотрен Думой в установленном законом порядке.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы, пожалуйста, к Сергею Алексеевичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Ковалеву Ивану Ивано-

вичу.  

Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич, коллеги! Законопроект обстоятельно рассмотрен во всех ко-

митетах Думы и в нашем комитете. К нему поступили необходимые заключе-

ния, они все положительные. К закону имеются поправки.  

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом согласованных поправок.  

Кроме того, докладываю, что в соответствии с предложением, высказан-

ным в ходе заседания комитета предлагаем учесть в протоколе заседания Думы 

пункт следующего содержания: рекомендовать Правительству Ставропольского 

края при корректировке Закона Ставропольского края "О бюджете Ставрополь-

ского края на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов" рассмотреть воз-

можность выделения бюджетных ассигнований на разработку проектной доку-
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ментации для строительства объектов водоснабжения, а также на предоставле-

ние субсидий на софинансирование капитальных вложений в объекты комму-

нальной и инженерной инфраструктуры в муниципальных образованиях Став-

ропольского края. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Иван Иванович. 

Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять. Не 

вижу, нет. 

Ставлю на голосование поправки, которые рекомендованы к принятию, 

прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-

то. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом? Виктор Ивано-

вич, ты нажал первый раз или второй раз? 

 

Лозовой В.И. Нет, первый раз, Николай Тимофеевич.  

 

Председательствующий. А почему он выключился, микрофон? 

 

Лозовой В.И. Не знаю, не знаю. 

 

Председательствующий. Вы не возражаете, не настаиваете, я закрываю 

вопрос, или настаиваете на предложении?  

 

Лозовой В.И. Нет. Я хотел доложить, что ваше поручение, уважаемый 

Владимир Владимирович, Николай Тимофеевич, которое вы поручили комите-

ту провести в течение месяца – "кустовые" совещания по воде, они проведены. 

Иван Иванович озвучил свои предложения в своем выступлении. Я надеюсь, 

что министерство финансов вместе с министерством жилищно-коммунального 

хозяйства при рассмотрении вопроса и вхождения в бюджет, так сказать, мак-
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симально будут ориентированы на обеспечение граждан качественной питьевой 

водой, водоотведением и, конечно же, рассмотрением вопросов обеспечения 

технической водой. Это вот те предложения, которые высказывали и депутаты, 

и члены комитета в рамках проведения по вашему поручению совещания.  

У меня все. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Виктор Иванович.  

Я докладывал сегодня на фракции партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ", боль-

шинством голосов 100 процентов принят этот вопрос, и он будет рассматри-

ваться с учетом тех замечаний, по которым по моему поручению предоставле-

ны справки, работу, которую вы провели. И на сентябрьском совещании в пре-

зидиуме мы просматриваем на фракции (так, Юрий Афанасьевич?), и выходим 

с предложением к Губернатору – секретарю политсовета – о том, о чем сказал 

уважаемый Иван Иванович.  

Пожалуйста, коллеги, я могу продолжить? Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 101-7 "О внесении изменений в статьи 2 и 4 Закона Ставрополь-

ского края "О некоторых вопросах, связанных с представлением сведений 

о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного ха-

рактера лицами, претендующими на замещение отдельных государствен-

ных должностей Ставропольского края, и лицами, замещающими отдель-

ные государственные должности Ставропольского края". 

Вопрос внесен депутатами в количестве 10 человек (коллеги, не будет 

возражений, если я назову просто фамилии? Нет. Значит, Великдань, Судавцов, 

Скворцов, Олдак, Муравьева, Андрющенко, Шуваев, Кашурин, Тапсиев, Кова-

лев) и также комитетом по законодательству, государственному строительству 

и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется одному из авторов законопроекта, председателю 

комитета по законодательству Скворцову Юрию Алексеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ни-

колай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Проект закона подготовлен целях согласования отдельных положений За-

кона края № 104-кз с законодательством Российской Федерации. 

Законопроектом предусматривается возможность использования государ-

ственной информационной системы в области противодействия коррупции 
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"Посейдон" в рамках осуществления проверки достоверности и полноты сведе-

ний, представляемых Уполномоченным по правам человека в Ставропольском 

крае, лицами, замещающими государственные должности края в Контрольно-

счетной палате края, а также гражданами, претендующими на замещение дан-

ных должностей. 

Кроме того, в целях уточнения используемой в Законе терминологии 

предлагается в пункте 3 части 4 статьи 2 Закона слово "акций" исключить. 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили все необходимые заключения, которые носят положительный харак-

тер.  

Законопроект рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной 

редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства Став-

ропольского края в Думе края Демьянову Евгению Викторовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту.  

Вам слово. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Николай Тимофеевич! 

Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные! Губернатор 

Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович отмечает, что 

предлагаемые законопроектом изменения подготовлены в целях согласования 

отдельных положений Закона края с федеральным законодательством, а также с 

Указом Президента Российской Федерации от 25 апреля 2022 года № 232. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края.  

Предложений и замечаний к законопроекту не имеется.  

По мнению главы края, законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Евгению Викторовичу? Нет. 

Какие будут замечания, уважаемые депутаты, по предложенной концеп-

ции законопроекта? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 100-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Тер-

риториального фонда обязательного медицинского страхования Ставро-

польского края на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,      

а также комитетом по социальной политике и здравоохранению.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен директор Территориального фонда обязательного медицинского стра-

хования Трошин Сергей Петрович. 

Сергей Петрович, пожалуйста. 

 

Трошин С.П. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты и приглашенные! Законопроектом 

предлагается увеличить плановые показатели по доходам, расходам бюджета 

Фонда на 1 миллиард 757 миллионов рублей. 

В 2022 году дополнительно в доход бюджета Фонда поступили средства 

межбюджетных трансфертов на оказание медицинской помощи лицам с забо-

леванием или подозрением на заболевание новой коронавирусной инфекцией в 

сумме 1 миллиард 622,8 миллиона рублей, на софинансирование расходов ме-

дорганизаций края на оплату труда врачей и среднего медперсонала – в сумме 

96,1 миллиона. Кроме того, планируется увеличение неналоговых доходов на 

сумму 53,9 миллиона. 

За счет дополнительных поступлений расходы бюджета Фонда увеличат-

ся соответственно на оказание медицинской помощи лицам с заболеванием и 

(или) подозрением на заболевание новой коронавирусной инфекцией в сумме     

1 миллиард 622,8 миллиона рублей, на софинансирование расходов медоргани-

заций края на оплату труда врачей и среднего медперсонала – в сумме 96,1 мил-

лиона, на финансовое обеспечение мероприятий по организации дополнитель-

ного профессионального образования медработников, приобретение и проведе-

ние ремонта медоборудования – на сумму 35,6 миллиона, финансирование ме-
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дорганизаций края на осуществление межтерриториальных расчетов на сумму 

2,5 миллиона рублей. 

Законопроектом предлагается увеличить размер нормированного страхо-

вого запаса Фонда в связи с поступлением межбюджетного трансферта на до-

полнительное финансовое обеспечение медпомощи лицам с заболеванием или 

подозрением на заболевание новой коронавирусной инфекцией на сумму            

1 миллиард 338,4 миллиона. 

С учетом внесенных изменений доходы бюджета составят 41 миллиард 

637 миллионов, расходы – 41 миллиард 771,7 миллиона рублей. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Сергею Петровичу? Нет вопросов.  

Слово предоставляется исполняющему обязанности председателя Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края Горло Сергею Алексеевичу. 

Пожалуйста, Сергей Алексеевич. 

 

Горло С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Николай 

Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные, участники заседания! В со-

ответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации и законодатель-

ством Ставропольского края Контрольно-счетная палата подготовила и пред-

ставила в Думу заключение на проект закона о внесении изменений в бюджет 

Территориального фонда ОМС на текущий год. 

Проект закона Ставропольского края соответствует требованиям бюд-

жетного законодательства и может быть рассмотрен Думой Ставропольского 

края в установленном порядке. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Сергею Алексеевичу? Нет. 

Слово предоставляется заместителю председателя Думы Ставропольского 

края, члену комитета по социальной политике и здравоохранению Дроздовой 

Ольге Павловне.  

Пожалуйста, Вам слово. 

 

Дроздова О.П. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. Его обсужде-

ние состоялось на совещании с участием представителей заинтересованных ве-

домств. 

На проект закона получены все необходимые заключения, подготовлена 

таблица поправок.  

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом поправок. 

Прошу поддержать решение комитета. 

У меня все. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Ольге Павловне?  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Проект постановления по данному вопросу у вас, коллеги, имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 106-7 

"О внесении изменений в статьи 4 и 6 Закона Ставропольского края        

"О пожарной безопасности". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 

общественным объединениям.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр жилищно-коммунального хозяйства Марченко Роман Алек-

сеевич. 

Пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Ввиду детальной про-

работки Закона и отсутствия предложений по нему есть предложение не заслу-

шивать министра ЖКХ Марченко Романа Алексеевича, если он не возражает. 

 

Председательствующий. Роман Алексеевич, Вы не настаиваете? Мы не 

нарушили Ваши полномочия? 

 

Марченко Р.А. Не возражаю. Совершенно нет. 
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Председательствующий. Пожалуйста, Юрий Афанасьевич, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофее-

вич! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные! Законопроект 

разработан в целях приведения отдельных положений краевого Закона в соот-

ветствие с Федеральным законом "О пожарной безопасности". Им предлагается 

дополнить Закон края нормой, устанавливающей полномочия Правительства 

края по утверждению порядка организации дублирования сигналов о возникно-

вении пожаров в подразделения пожарной охраны в соответствии с Федераль-

ным законом. 

Указанный порядок будет реализован подзаконным актом Губернатора 

края. 

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях. 

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Афанасьевичу? Вас, Юриев, много. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 102-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об организации 

проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах, расположенных на территории Ставропольского края". 
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Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр жилищно-коммунального хозяйства Марченко Роман Алек-

сеевич. 

Вам слово, Роман Алексеевич.  

 

Марченко Р.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, присутствующие, коллеги! Предло-

женный законопроект подготовлен в целях принятия мер по обеспечению фи-

нансовой устойчивости региональной системы капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах, приведения отдельных положений Зако-

на в соответствие с требованиями жилищного законодательства, и предлагают-

ся технические поправки. 

Так, законопроектом предусмотрены следующие изменения, касающиеся 

повышения финансовой устойчивости региональной системы капремонта: 

первое – это увеличение срока вступления в силу решения о прекращении 

формирования фонда капитального ремонта на счета регионального оператора 

и формирования фонда капитального ремонта на специальном счете с шести 

месяцев до одного года. Оценивая количество решений общих собраний соб-

ственников, вступивших в силу в 2021 году (75 многоквартирных домов), обя-

зательства регионального оператора по перечислению средств на открытые 

специальные счета составляют 177 миллионов рублей; 

второе – сокращение срока наступления обязанности по уплате взносов 

на капитальный ремонт у собственников помещений в многоквартирном доме, 

введенном в эксплуатацию после утверждения региональной программы и 

включенном в такую программу при ее актуализации с трех лет до одного года. 

В 2022 году в региональную программу включено 167 многоквартирных домов, 

введенных в эксплуатацию после утверждения региональной программы.         

В случае применения к таким МКД (многоквартирным домам) финансовых ка-

никул на один год, фонд капитального ремонта пополнился бы средствами на           

142 миллиона рублей; 

третье – сокращение перечня услуг и работ по капитальному ремонту, 

финансируемых за счет средств капитального ремонта, размер которых сфор-

мирован исходя из минимального размера взноса на капитальный ремонт. Ис-

ключаются работы по утеплению фасада и установка приборов учета электро-

снабжения и по переустройству невентилируемой крыши на вентилируемое 

устройство выхода на кровлю, а также замене плоской крыши на скатную. Ис-

ключение работ по утеплению фасада обусловлено отсутствием потребности в 

проведении таких работ – за семь лет не было ни одного обращения. 

Обязанность по установке приборов учета электроэнергии закреплена за-

конодательством за ресурсоснабжающими организациями. Остальные приборы 

учета – это тепло и вода – меняются за счет взносов. 
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Работы по переустройству крыши предлагается исключить. Стоимость 

таких работ в два раза выше ремонта плоской крыши, при этом размер мини-

мального взноса на капремонт ниже экономически обосновано в 2,3 раза. 

Четвертое – определение условий и порядка предоставления мер государ-

ственной поддержки за счет средств бюджета Ставропольского края на прове-

дение капитального ремонта в многоквартирных домах. Законопроектом пред-

лагается условия предоставления государственной поддержки в виде субсидий 

установить Законом, а установление порядка отнести к полномочиям Прави-

тельства Ставропольского края. 

К техническим правкам относится расширение случаев внесения измене-

ний в определенный региональной программой перечень планируемых видов 

услуг и работ по капитальному ремонту при ее актуализации в связи с необхо-

димостью включения видов работ, выявленных по результатам мониторинга 

технического состояния многоквартирных домов и приведения статуса много-

квартирных муниципальных образований в соответствие с краевым законода-

тельством. 

Дополнительно в соответствии с изменениями, внесенными в статью      

190 Жилищного кодекса Российской Федерации, к полномочию министерства 

жилищно-коммунального хозяйства Ставропольского края отнесено установле-

ние порядка и сроков подписания актов приемки оказанных услуг и выполнен-

ных работ по капитальному ремонту общего имущества в многоквартирном 

доме, а также порядка взаимодействия участников подписания такого акта,        

в том числе с комиссией, осуществляющей приемку. 

Депутатами по результатам предварительного рассмотрения законопро-

екта с учетом заключения прокуратуры Ставропольского края внесены поправ-

ки в части отмены предложения по исключению работ по переустройству кры-

ши и сохранению права осуществлять меры государственной поддержки в виде 

гарантий, поручительств по кредитам или займам, дополнительно внесены 

предложения по установлению сроков вступления в силу определенных норм 

законопроекта. 

Против указанных поправок Правительства Ставропольского края возра-

жений не имею. Доклад закончил, готов ответить на вопросы. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, вопросы к Роману Алексеевичу? Нет вопросов.  

Слово предоставляется председателю комитета Виктору Ивановичу Ло-

зовому. Пожалуйста.  

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Николай Тимофеевич! 

Уважаемые коллеги-депутаты и приглашенные! Законопроект рассмотрен ко-

митетом в установленном порядке. К нему поступили все необходимые экс-

пертные заключения. Содержащиеся в них замечания и предложения учтены в 

таблице согласованных поправок.  
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Также предлагается в постановление Думы о принятии закона включить 

пункт с рекомендацией Правительству края активизировать работу, направлен-

ную на стабилизацию финансовой устойчивости деятельности некоммерческой 

организации Ставропольского края "Фонд капитального ремонта общего иму-

щества многоквартирных домов". 

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом поправок и предложенного проекта постановления. 

Прошу, уважаемые коллеги-депутаты, поддержать решение комитета.  

Уважаемый Николай Тимофеевич, в целях недопущения возникновения 

конфликта интересов в соответствии с Федеральным законом "О противодей-

ствии коррупции" я не буду принимать участие в голосовании по законопроек-

ту.  

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Виктору Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений, коллеги?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 105-7 "О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского 

края "О дорожном фонде Ставропольского края". 
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Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр дорожного хозяйства и транспорта Штепа Евгений Викторо-

вич. 

 

Лозовой В.И. Николай Тимофеевич, разрешите? 

 

Председательствующий. Пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги-

депутаты! Законопроект тщательно проработан в комитете, он приводит в со-

ответствие с Федеральным законом. Есть предложение министра не заслуши-

вать. 

 

Председательствующий. Евгений Викторович, не настаиваете? 

 

Штепа Е.В. Нет, не настаиваю. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Пожалуйста, Виктор Иванович, Вам слово. 

 

Лозовой В.И. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Коллеги-депутаты и приглашенные! Законопроект подготов-

лен в целях приведения краевого Закона в соответствие с федеральным законо-

дательством в части дополнения источников формирования дорожного фонда 

края. Это позволит увеличить объем бюджетных ассигнований фонда за счет 

средств, высвобождаемых в результате снижения объема погашения задолжен-

ности края перед Российской Федерацией по бюджетным кредитам. 

К законопроекту получены экспертные заключения положительного ха-

рактера.  

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение нашего комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Виктору Ивановичу? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 107-7           

"Об утверждении заключения дополнительных соглашений к соглашени-

ям между Ставропольским краем и некоторыми муниципальными образо-

ваниями Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по инвестициям, курортам и туризму. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено ми-

нистру туризма и оздоровительных курортов Сысоеву Александру Михайлови-

чу. 

Да, Дмитрий Иванович.  

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Законопроект был тща-

тельно, подробно рассмотрен на заседании комитета, есть предложение не за-

слушивать министра. 

 

Председательствующий. Александр Михайлович, никакой обиды? 

 

Сысоев А.М. Нет, спасибо за поддержку, понимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Дмитрий Иванович, пожалуйста, продолжайте. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Николай 

Тимофеевич! Уважаемые коллеги, приглашенные! Законопроектом предлагает-

ся утвердить заключение двух дополнительных соглашений между краем и го-

родами-курортами Пятигорском и Кисловодском. Указанные дополнительные 

соглашения заключены с учетом предложений органов местного самоуправле-

ния указанных городов и утвержденных общественным советом по вопросам 

проведения эксперимента по развитию курортной инфраструктуры в крае. 

Предметом соглашений является организация работ по развитию курорт-

ной инфраструктуры. Они предусматривают уточнение перечня работ.  



 25 

На указанный проект закона получены все необходимые заключения. Он 

рассмотрен комитетом, рекомендован к принятию в двух чтениях в предложен-

ной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Дмитрию Ивановичу? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть, уважаемые коллеги, при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О согласовании кандидатуры Гударен-

ко Р.Ф. (Раисы Федоровны) на присвоение звания "Почетный гражданин 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по социальной политике и здравоохранению. 

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства края 

в Думе края Грибеннику Дмитрию Анатольевичу. 

Пожалуйста, Вам слово. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ни-

колай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства Ставрополь-

ского края, приглашенные! В соответствии с Положением о звании "Почетный 

гражданин Ставропольского края", утвержденным постановлением Губернатора 

Ставропольского края от 30 мая 2000 года, кандидатура Гударенко Раисы Федо-

ровны представляется для согласования с Думой Ставропольского края на при-

своение ей звания "Почетный гражданин Ставропольского края" посмертно. 
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30 мая текущего года данная кандидатура – Раисы Федоровны Гударенко – 

была рассмотрена на заседании комиссии по наградам при Губернаторе Ставро-

польского края.  

Уважаемые депутаты, подробнейшая информация о трудовой, обществен-

ной, политической деятельности Гударенко Раисы Федоровны есть у вас в мате-

риалах сегодняшнего заседания Думы. Более того, мы активно эту тему обсуж-

дали, подробно и полно данный вопрос обсуждался на заседаниях комитетов. 

Всеми комитетами принято положительное решение по данному вопросу. 

К тому, что мы с вами обсуждали ту информацию, которая у вас есть, я хочу до-

бавить лишь одно: 58-летняя трудовая деятельность, общественная и политиче-

ская активность Гударенко Раисы Федоровны способствовала тому, что она ста-

ла видным общественно-политическим лидером на Ставрополье.  

Уважаемые депутаты! За особый вклад в социальное развитие Ставрополь-

ского края Гударенко Раиса Федоровна достойна присвоения звания "Почетный 

гражданин Ставропольского края" посмертно. 

Прошу вас поддержать решение комиссии по наградам при Губернаторе 

Ставропольского края при голосовании.  

Спасибо вам за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы, пожалуйста, к Дмитрию Анатольевичу? Нет. 

Слово предоставляется заместителю председателя Думы Ставропольского 

края, члену комитета по социальной политике и здравоохранению Дроздовой 

Ольге Павловне. 

 

Дроздова О.П. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

В соответствии с установленным порядком наградные документы были направ-

лены во все комитеты Думы, которые по итогам рассмотрения данного вопроса 

приняли положительное решение. 

Проектом постановления Думы, подготовленным комитетом, предлагает-

ся согласовать кандидатуру Гударенко Раисы Федоровны на присвоение звания 

"Почетный гражданин Ставропольского края" посмертно. 

Решением комитета проект постановления рекомендован Думе к приня-

тию. Прошу его поддержать. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? Нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

 

Гонтарь Ю.А. Николай Тимофеевич. 
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Председательствующий. Я не увидел. Пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемый Владимир 

Владимирович! Я хочу обратиться к вам со словами благодарности за то, что 

вы вспоминаете, возвращаетесь к таким людям, как Гударенко Раиса Федоров-

на, уникальная женщина (я сегодня говорил на фракции), те, кто знал ее, это 

патриотка, родилась здесь, начиная с колхоза и заканчивая заместителем пред-

седателя крайисполкома, 20 лет возглавляла женское движение и много-много 

другого. 

Смысл моего включения микрофона сказать вам большое спасибо за то, 

что вы видите людей, которые давно уже ушли из жизни, к сожалению, но вло-

жили огромный вклад в развитие края. Спасибо вам большое! 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, может, еще кто хочет высказаться? Да, проголосовали. 

Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению организационного во-

проса.  

Поступило заявление от депутата Сидоркова Александра Павловича о пе-

реводе его для работы в Думе Ставропольского края на профессиональной ос-

нове. 

Слово предоставляется председателю комитета по законодательству, го-

сударственному строительству и местному самоуправлению Скворцову Юрию 

Алексеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ни-

колай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Заявление депутата Думы края Сидоркова Александра Павловича о его 

переводе на профессиональную основу рассмотрено комитетом в установлен-

ном порядке. 

Принято решение рекомендовать Думе Ставропольского края перевести 

депутата Думы Ставропольского края Сидоркова Александра Павловича на 

профессиональную основу. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы перевести депутата Сидоркова 

Александра Павловича для работы в Думе Ставропольского края (голос в зале) 

на профессиональной основе, прошу проголосовать. За – 42, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято единогласно. 

Уважаемые коллеги. 

 

Шевченко В.Н. Николай Тимофеевич, я прошу прощения, микрофон по-

чему-то поздно включался, я кнопку тыкал-тыкал. Все понятно, что надо про-

голосовать, но я просил бы обратить внимание в рабочем порядке на приведе-
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ние заявления в соответствие. Мы с вами приняли в мае 2022 года новый Закон 

о Думе и внесли изменения в Закон о статусе депутата, согласно которому тер-

мин "на постоянной основе" теперь у нас отсутствует. Депутат должен писать 

заявление на перевод на профессиональную основу, как и озвучил Юрий Алек-

сеевич рекомендации комитета: перевести Сидоркова на профессиональную 

основу; а в заявлении написано: "на профессиональную постоянную основу". 

Это рабочее поручение управлению кадров, если возможно. 

 

Председательствующий. Хорошо, спасибо. 

Уважаемый аппарат, замечание, которое высказал депутат Шевченко, – 

прошу, Дмитрий Владимирович, Бунина Любовь Николаевна, подойти к этому 

вопросу профессионально. Спасибо, Владимир Николаевич. 

Уважаемые коллеги, принятое нами решение будет оформлено постанов-

лением Думы. 

Уважаемые депутаты, на этом все вопросы повестки дня рассмотрены. 

За время после проведения 30 июня 2022 года очередного тринадцатого 

заседания Думы Ставропольского края мы путем опроса приняли восемь поста-

новлений Думы. Перечень постановлений у вас имеется. 

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания 

Думы? Нет. 

Тогда, с вашего позволения, уважаемые коллеги, мы завершаем четырна-

дцатое заседание Думы Ставропольского края седьмого созыва. Оно закрывает 

работу нашего депутатского корпуса в ходе весенней сессии. 

Прошедшее полугодие стало непростым для нас всех. В начале года 

Ставрополье испытывал на прочность коронавирус. Потом пришли антирос-

сийские экономические санкции. 

Все это время депутаты оперативно реагировали на вызовы времени и 

нужды земляков. 

Позади десятки мероприятий в профильных комитетах, выездные сове-

щания в городах и сельских территориях, период активного налаживания об-

ратной связи с людьми, выявление "болевых точек" в ходе приемов и реализа-

ции наказов. И все это благодаря вам, уважаемые коллеги. Вам большое спаси-

бо! 

Всего в ходе весенней сессии 2022 года состоялось девять заседаний Ду-

мы, на которых было принято 77 законов. 

За этими цифрами – ряд важных решений, принятых для стабилизации 

экономики и поддержки жителей нашего Ставропольского края. 

Мы дважды корректировали бюджет Ставропольского края: на текущий 

год и на плановый период. Все дополнительные расходы направляются на 

обеспечение роста заработной платы, исполнение социальных обязательств, 

увеличение резервного фонда, ну и, конечно же, стимулирование экономики. 

Мы первыми среди российских регионов – Дума Ставрополья – приняли 

краевой Закон "О дополнительных социальных гарантиях отдельным категори-

ям военнослужащих и членам их семей". 
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Была значительно укреплена законодательная база в сфере молодежной 

политики и патриотического воспитания, установлены новые меры социальной 

поддержки. Проведена большая работа по исполнению наказов жителей Став-

ропольского края. Велась активная межпарламентская деятельность, а также 

совместная работа с Государственной Думой и Советом Федерации по актуаль-

ным для нашего времени вопросам. 

Спасибо нашим всем федеральными коллегам-депутатам, которые сего-

дня присутствуют здесь: сенаторам от Ставропольского края, Губернатору Вла-

димиру Владимировичу, Правительству Ставропольского края за поддержку, 

взаимопонимание и сотрудничество. 

Также благодарю прокурора Ставропольского края.  

Уважаемый Николай Николаевич, скажите от всего депутатского корпуса 

Ставропольского края слова благодарности Александру Александровичу, субъ-

екты права законодательной инициативы и структуры, которые вместе с нами 

взаимодействуют. И, конечно же, отдельные слова благодарности я хотел бы 

сказать аппарату Думы за ваше участие, неравнодушие и активность. Конечно, 

уважаемые депутаты, коллеги, впереди еще очень много работы. Я считаю, что 

нам нельзя расслабляться и снижать темпы.  

Уважаемые коллеги! Как говорится, впереди парламентские каникулы. 

Но я прошу вас все эти каникулы считать перерывом в законотворческой дея-

тельности, а не паузой. Каникул от депутатских полномочий у нас практически 

на сегодняшний день нет. Я считаю, что мы все должны работать на территори-

ях в своих избирательных округах, вести приемы и, самое главное, не забывать, 

уважаемые коллеги, что у нас с вами утвержден и работает громаднейший ре-

естр наказов, которые подписал нам Губернатор Ставропольского края, и он в 

целом нас поддерживает. 

Желаю вам всем, уважаемые коллеги, всем присутствующим здесь креп-

кого здоровья, благополучия и новых успехов на благо нашего Ставропольско-

го края. 

Уважаемые коллеги, на этом четырнадцатое заседание Думы Ставро-

польского края седьмого созыва считаю закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Спасибо.  

Уважаемые депутаты, на улице дождь, прошу пройти для фотографиро-

вания в Голубой зал. Пожалуйста. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Бехтерева П.С. 

26-06-42 


